

Interesante

Las personas así de Palma como de las islas, Península, Extranjero ó Ultramar que se suscriban á LA ALMUDAINA y adelanten el importe de un semestre, recibirán gratuitamente un ejemplar de los EPISODIOS DE ANTAÑO que hemos regalado á nuestros actuales suscriptores.

GRAN NOVEDAD

Letreros sobre cristal

CAYETANO FUSTER.—JAIME 2.º, 80

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Una desgracia

Madrid 4, á las 10:30 m.

Ha ocurrido una espantosa explosión de fuego grisú en unas minas de carbón de piedra de Oviedo.

En la galería donde se inflamó el gas estaban trabajando en el momento de la catástrofe unos cincuenta obreros.

Hasta ahora van extraídos veinte y siete muertos y varios heridos.

Sindicato de la prensa

Madrid 4, á las 10:35 m.

Ayer se reunieron los directores de los principales periódicos que se publican en esta Corte con objeto de formar una asociación ó sindicato que responda á los fines que se proponen los iniciadores, esto es, la protección y defensa de los intereses de la prensa sin distinción de colores políticos.

Fueron encargados de redactar el proyecto de las bases los señores Borrego, Arous, Vincenti, Mellado, Santana y Escobar.

Sigue la cuestión

Madrid 4, á las 10:50 m.

En la conferencia celebrada por los Sres. Sagasta y Martos hablaron, según se decía en los pasillos del Congreso, de algunas de las cuestiones importantes que tiene que resolver el Congreso.

Suponían, sin embargo algunos, que no fué agena á esta conferencia la cuestión con el señor Canalejas, que se daba hace días por terminada.

La elección de París

Madrid 4, á las 11 m.

El ex-general Boulanger ha publicado un manifiesto sobre su próxima elección, negando que sea partidario de la dictadura.

Caso querrela hubieralo tomado Ministro partidarios evitarían *meetings* evitar tumultos. (No hemos podido comprender la significación de este párrafo.)

Las pruebas del submarino

Madrid 4, á las 12:15 m.

El Contralmirante Sr. Llano y Persi y el capitán de navío Sr. Armero representarán á S. M. la Reina en las pruebas del submarino *Peral* que se efectuarán á últimos del corriente.

Hasta mañana no publicará *La Gaceta* la R. O. sobre propiedad literaria.

Ha fallecido la Marquesa de Campo.

La fiebre amarilla en Canarias

Madrid 4, á las 12:15 t.

En Consejo de ministros se acordó enviar médicos y medicinas á las islas Canarias para combatir la fiebre amarilla que se ha desarrollado en aquel archipiélago.

Se ha resuelto que la Diputación provincial reanude sus sesiones.

Un periodista preso

Madrid 4, á las 4:15 t.

Ha ingresado en la Carcel Modelo el Director de *La Correspondencia Militar* á causa de haber publicado un artículo titulado «Aves de paso.»

Efemérides

5 de Enero de 1890

Muere Ramiro II rey de León

Por abdicación de Alfonso IV, *El Monje*, cedió la corona de León, en 930, su hermano Ramiro II. Después de sofocar la rebelión que en el siguiente año promovió el cenobita monarca

al pretender de nuevo ocupar el trono, llevó á cabo una vigorosa campaña contra los musulmanes. Madrid y Talavera sufrieron por entonces (932) los rigores del monarca leonés y quedaron incorporadas á sus estados. Con el propósito de recobrar estas plazas, avanzaron los infieles hasta penetrar en los estados de aquél, y cerca de Osma (Soria) trabaron un porfiado encuentro, en el que una y otra hueste sufrieron importantes pérdidas, por lo que ambas se atribuyeron la victoria. En 939 asistió á las célebres batallas de Simancas y del Foso de Zamora, y á los diez años atacó de nuevo la ciudad de Talavera, que había vuelto á poder de los infieles, haciéndoles 7.000 cautivos y causándoles además una baja de 12.000 hombres entre muertos y heridos. Al siguiente año murió en León, dejando por heredero del trono á su hijo Ordoño III.

(DE INTERÉS LOCAL)

5 Enero 1423

Teniendo el Procurador Real de Mallorca, noticia de que en las montañas de Buñola existían algunas minas de plata, por haberse enseñado trozos de este mineral, trató de beneficiarlas sirviéndose de un judío llamado Abram Canshic; mas como éste le respondiera que no era competente para ello y le indicara que había en Falset (Cataluña) un maestro alemán que explotaba las de aquella comarca, comisionó al judío para ir en su busca, que consiguió al fin que viniera á Mallorca después de dos embajadas del susodicho Abram, y por las grandes promesas que se le hicieron.

La enfermedad de Bismarck

Acercas de este importante asunto, leemos en un periódico extranjero, los curiosos datos siguientes:

«Aunque los telegramas que se reciben de Alemania referentes á la enfermedad del príncipe de Bismarck son pocos, lacónicos y asaz contradictorios, hemos consultado sobre este particular al eminente profesor de la Facultad de París, el Dr. Peter, quien nos ha respondido:

«Careciendo de datos precisos, no puedo formular sino suposiciones racionales y necesariamente vagas. En tesis general, profeso la doctrina de que á todos nos conviene quedarnos como Dios nos ha hecho. El gran canciller alemán era corpulento y opino que se ha alterado la salud general del príncipe *haciéndole enflaquecer*. Estas modificaciones siempre son graves á la avanzada edad del príncipe, sobre todo padeciendo de gota el más inhábil medicastro sabe obtener este resultado, para el cual basta suprimir la bebida en la alimentación del paciente. Es un medio infalible, pero este régimen, tolerable para una constitución joven y vigorosa, no podía aplicarse impunemente á una persona debilitada ó entrada en años. Háblase de los temores del Dr. Scheweninger (el médico que le ha hecho enflaquecer) de que la gota suba al corazón. Esto quiere decir, en lenguaje médico, que los dolores ordinarios de la gota, que por intensos que sean no son nunca peligrosos, podrán convertirse en una *fluxión* gotosa en el corazón, lo cual es extremadamente peligroso. A veces sucede que el ataque de gota vulgar se trasforma en un ataque de angina de pecho cuya excesiva gravedad es bien sabida. En suma: teniendo en cuenta la alteración constitucional producida por un enflaquecimiento artificial; teniendo en cuenta los violentos y continuos dolores que sufre el canciller y considerando sobre todo los temores manifestados por los médicos, opino que el estado del príncipe de Bismarck es muy grave y que ese hombre, enflaquecido por un empírico, está amenazado de ver su gota articular y neurálgica trasformada en una gota *visceral* que puede costarle la vida.

«Estas declaraciones de Mr. Peter concuerdan perfectamente con la máxima que suele indicar á sus discípulos al tratar de esta dolencia:

«Bienaventurados los gotosos que sufren, porque ellos serán consolados; desgraciados los gotosos que cesan de sufrir porque la gota puede matarlos. Cuando la gota abandona las articulaciones, hay el peligro de que ataque los órganos esenciales á la vida, como por ejemplo el corazón ó el cerebro, que por esta razón se han calificado de *órganos nobles*.

«Lo que permite juzgar la gravedad del caso, repuso el eminente doctor después de una pausa de algunos segundos, es el llamamiento hecho al incontestable saber del profesor Bardeleben. Scheweninger había impedido hasta ahora toda intervención médica que no fuese la suya. Orgullosos de la situación excepcional que había adquirido no permitía que ningún otro

médico se acercase á su ilustre cliente. Creed que si ha cedido al fin ha sido por la convicción de su impotencia y porque ha comprendido la gravedad de la situación. El empírico ha tenido que ceder el paso al profesor de la Facultad de Medicina de Berlín, cuya ciencia aprecian altamente todos los médicos de Europa.

«Es decir, que según Mr. Peter, la gravedad del Estado del príncipe de Bismarck consiste en que si bien no es precisamente probable una catástrofe, es ésta muy posible y el menor progreso que haga la enfermedad puede hacerla inminente.»

El cuadro de Moreno Carbonero

De asunto sobremanera interesante y simpático es el magnífico lienzo que con destino al Senado ha concluido el insigne autor de *La conversión del Duque de Gandía*. Recuerda las hazañas de los almogávares en Grecia; de los que con su bravo caudillo Roger al frente y al grito terrible de *¡Desperta Ferro!* llenaron de espanto al decadente imperio bizantino.

Un reputado periodista madrileño que actualmente se encuentra en Málaga (en cuya plaza de toros, á plena luz, ha pintado Moreno Carbonero el cuadro) lo describe en los siguientes términos:

Tiene el lienzo 5'50 metros de largo por 3'70 de ancho y su descripción es escueta, como podría darla el catálogo de una exposición ó de un museo es la siguiente:

Roger de Flor aparece en el centro montado sobre un caballo con jaeces bizantinos por ser regalo del emperador. Lleva en las manos el cetro ó insignias de Megaducque con que saluda. Sobre la cota se destacan sus armas bordadas que eran cadenas de oro sobre azul. Delante del caballo, el escudero con el casco de batalla. A la izquierda de Roger sobre un caballo blanco con arneses de oro un Ostarario. Detrás, sobre un caballo negro, un caballero que conduce la bandera de San Jorge, patrón de Aragón; detrás de éste, Ferrán Jimenez de Arenós con sus armas también bordadas en la cota, según la usanza de la época. Un primer término un grupo de Almogávares: uno de ellos, Adalid, portador de la bandera con las barras de Aragón y el lema «Vencer ó morir.» Van armados de los venablos y machetes, únicas armas ofensivas que usaban, y como defensivas el broquel de madera. En el fondo de esta parte del cuadro y entre las armas del ejército se ven las velas de la flota anclada en la Prepóntide.

La escena se desarrolla en el puerto del Boucóleon, solo destinado al emperador, y donde recibía á sus huéspedes. Frente al fuerte se levantaba un gran pedestal con un grupo de bronce dorado, representando un león venciendo á un toro, grupo que daba nombre á este puerto y á todo aquel sitio; detrás estaban los jardines del Mesosepion, el palacio imperial, el Augusteum ó foro, el hipódromo y Santa Sofía; á la izquierda la Prepóntide ó mar de Mármara, y en el fondo Scutari.

A la derecha del cuadro sobre las gradas y la plataforma del Boucóleon, el emperador Andrónico Paleólogo sentado en la silla gestatoria en el acto de saludar á Roger. Viste el *sagion* sobre el *scaramagion* y el *dibelecion*.

Está rodeado de los grandes de la corte. El *Própose*, los *Spatharios*, *Scribes*, *Mandatores*, etcétera, etc. A los lados los clarines y banderas de la corte; en el fondo, entre las figuras, se ve la guardia á caballo, del emperador.

El suelo cubierto de laureles.

Ahora, derramad torrentes de luz y de color por entre todas esas figuras, infundid aliento á los semblantes, movimiento á todos ellos, expresión á las miradas, y tendreis el cuadro de Moreno Carbonero. Pocas veces habrá conseguido un artista fijar de tan exacto modo el asunto histórico confiado á su inteligencia. El contraste entre la molición bizantina y la intrepidez ardiente, noble y hasta grosera si se quiere de los almogávares, aparece en todo cuadro y se refleja en sus menores detalles. El afeminado Ostarario que cabalga á la izquierda de Roger de Flor será el eterno vencido de aquel rudo soldado que aparece en primer término, mal vestido el duro pecho de ásperas pieles, desnudo el membrudo brazo y cubierta de férreo casco la récia, descuidada cabellera.

El más profano en achaques históricos verá tratada allí la agonía del imperio y el esplendor guerrero del caballeresco Roger de Flor; y aun el más ageno á las influencias de arte habrá de sentirse impresionado ante la realidad de aquellas figuras, las nobles actitudes, la magia del colorido y el ambiente en fin de todo el cuadro.

NOTICIAS

Del Extranjero

En Mayo próximo, con motivo del viaje del rey Humberto á Berlín, se hará pública la noticia de la boda del príncipe heredero de la corona de Italia con la princesa belga Clementina.

El exceso en las bebidas alcohólicas ha llegado á tal extremo en Bélgica que se ha creído necesario hacer aprobar una ley restrictiva con la esperanza de disminuir la extensión de tan pernicioso costumbre.

Entre otras disposiciones hay una que suprime el derecho de demandar judicialmente por deudas á favor de las tiendas de bebidas.

Otra cláusula sujeta á severas penalidades á los que intencionalmente hacen beber á otros, á la vez que se prohíbe rigurosamente la venta al menudeo de bebidas espirituosas á personas menores de diecisiete años.

Algunos admiradores del difunto Mancini, utilizando la circunstancia de haber sido aquél profesor del actual Monarca de Italia tratan de influir con éste para que se perpetúe en un monumento su buena memoria, á la vez que se recuerde su proyecto de Código penal único, tan favorable á la significación del derecho.

Al fin de eternas peripecias y de dificultades sin cuento se ha firmado en la Sublime Puerta, por los Embajadores de las potencias á quienes interesa el asunto, el tratado sobre el canal de Suez, cambiándose las oportunas ratificaciones. En representación de España ha actuado el señor de Flórez, nuestro Encargado de Negocios, asistido del inteligente dragomán de la Legación española Sr. Cigallo, que tantos servicios está prestando á la que es ya su patria de adopción, no habiendo llegado todavía el nuevo Ministro, Sr. Marqués de Bendaña, cuya designación fué aceptada con gusto por el Sultán, apenas le presentó el representante de Turquía en Madrid el simpático Turcan Bey. ¡Suez y Panamá qué contraste y qué semejanzas presentan en estos momentos!

Ha quedado resuelta la crisis ministerial en Italia.

El *Diario Oficial* publica los decretos nombrando al Sr. Grimaldi Ministro de Hacienda, Rizari del Tesoro y Miceli de Agricultura.

Ha fallecido en su casa de Cabanas, el obispo de Braga don Juan Crisóstomo de Amorín, uno de los prelados más distinguidos del clero portugués.

También ha fallecido en Lisboa el distinguido abogado, periodista y autor dramático don Paulo Midosi.

Las negociaciones entabladas para la celebración del tratado de comercio entre Italia y Suiza tropiezan con graves dificultades.

Tal situación es debida á que ambas naciones contratantes exigen mutuamente concesiones.

En el caso de un rompimiento se apelaría al sistema de las represalias arancelarias.

Ha sido disuelta la Asociación obrera italiana de Berlín de la que era presidente M. Paronelli corresponsal del *Secolo* de Milán recientemente expulsado de la capital del imperio alemán.

El pretexto ha sido las tendencias irredentistas y antidinásticas demostradas por la asociación.

Témense nuevas expulsiones.

Dícese en los círculos oficiales que las corrientes políticas de Persia son favorables á Rusia. El shah está convencido de la necesidad de cultivar la amistad con Rusia, siendo probable que durante la primavera próxima visite al czar.

Todas las noticias que se reciben afirman cada vez más la imposibilidad de la reconciliación entre el emperador Guillermo y su madre.

Próximamente se harán revelaciones sobre la política de M. Bismarck durante el reinado de Federico III, á quien acusan de liberal.

Dícese que la emperatriz Federica ha declarado que no pondría jamás los pies en Alemania.

Los periódicos rusos declaran que el proyecto de crear una flotilla austriaca en el Danubio, no preocupa á Rusia, porque no puede perjudicar este acto los intereses nacionales de que Rusia se ha hecho guardadora.

El único fin de esta potencia es impedir la violación del *statu quo* en la península balcánica sin reclamar nada.

Esta eventualidad deja pues á Rusia la facultad de aceptar la amistad de Austria, sin buscarla, cuando se comprenderá en Viena que es preferible á la alianza de Alemania, la de Rusia apoyada por la Francia.

Llegan noticias muy tristes de las inundaciones en el Mediodía de Francia. El departamento de l'Herault está inundado.

Las lluvias torrenciales que han caído son más fuertes que las del año 1875.

La población de Gazouls está consternada.

Dicen de Saint-Laurent, que hace diez días que llueve y que se temen inundaciones.

En Arles las calles inundadas; se han cuarteado dos casas; no cesa la lluvia.

La línea de Tarascon á Certe está inundada desde el kilómetro 23-7 al 19.

Las lluvias persisten en Nimes habiendo inundado los sótanos de la población. Todo el llano parece un lago inmenso; la cosecha perdida; los trenes llegan con retraso considerable.

Los ingleses esclavistas

Han producido grandísima indignación en todo Londres los hechos relatados por varios periódicos con referencia al corresponsal en Zanzibar de una importante casa de comercio de Manchester.

El corresponsal, en una carta dirigida á sus jefes, refiere que la East African Company (Compañía Oriental Africana), la compañía europea más importante de aquellas regiones, ha hecho contratos formales con el gobernador y con los árabes de Mombaza en presencia de los ministros del sultán de Zanzibar, por los cuales éstos autorizan á la Compañía para comprar y vender libremente y procurarse por los medios que pueda cuantos esclavos necesite, y para azotarlos, encadenarlos y castigarlos.

La Compañía, en cambio se compromete á obligar á las misiones á que entreguen todos los esclavos refugiados en su recinto y á indemnizar á los dueños de esclavos por el trabajo que éstos hagan para la Compañía ó para los mercaderes ingleses.

Al tener conocimiento de éstos contratos, el cónsul inglés de Zanzibar promulgó un edicto anunciando á los súbditos ingleses que semejantes actos constituirían una gravísima violación de las leyes, que los autores de ellos incurrían en la pena de siete años de prisión y multa y que como representante de la autoridad inglesa pensaba hacer ejecutar la ley.

Los residentes ingleses lograron, sin embargo al decir del corresponsal, que el cónsul suspendiese los efectos de su edicto hasta tanto que llegase la respuesta del Foreign Office á una petición que se había dirigido sobre el asunto.

El gobierno ha pedido oficialmente explicaciones á la Compañía y las oficinas que esta sociedad tiene en Londres han sido asediadas por multitud de representantes de la prensa.

El secretario de la East African Company protesta contra las afirmaciones que he referido explicando que el único contrato hecho por la Compañía con los árabes ha sido uno por el cual la sociedad se compromete á pagar 3.000 libras esterlinas á los árabes por la libertad de 400 esclavos que en la actualidad están refugiados en las misiones y en las estaciones inglesas, y cuya permanencia en ellas está produciendo mucha agitación en todo el territorio sobre el cual se extiende la acción de la Compañía. El secretario añade que el edicto del cónsul debe referirse á la detención de un vapor belga cargado de esclavos.

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 38

FREDERICK SNOPSAM

EL PAÍS DE LAS CUEVAS
NOVELA ORIGINAL

Para hacer sopa, carecía en ellas de pan, y tenía que emplear galleta. En vez del pescado fresco y riquísimo, que según decía «saltaba de un brinco desde el mar á la cazuela» solo podía disponer de un escabeche que se ignoraba si pertenecía á algún contemporáneo del hermoso pez que el angel bíblico regaló á Tobías.

Estaba falto de especias y pimentones, que tampoco por otra parte habría podido usar, si los hubiera tenido, porque, excepto el capitán, los demás querían la comida «sosa y sin adobos.»

—De modo que lo que estoy guisando, no será una caldera, dijo mientras revolvió con la cuchara el contenido de la cazuela, sino una cataplasma.

Pero aun así les supo la sopa á los expedicionarios «á pechugas de Santo», y como no hubiera sido por artículo de lujo, habrían podido escusarse de limpiar la cazuela y los platos, pues quedaron tan fregaditos á fuerza de rebanarlos, que «fué milagro no se comieran el barniz.»

La boda del Emperador de la China

El *North China Herald* anuncia que la Emperatriz viuda de China ha elegido al fin una novia para el Emperador. Esta es sobrina de la Emperatriz misma, y su nombre manchú es Ye-hoh-na-la. Los astrólogos han fijado el 28 de febrero como día propicio, y en su consecuencia el matrimonio, según los arreglos actuales, se celebrará en esa fecha.

No es esta la primera vez que la Emperatriz ha tenido que cumplir un deber análogo para con un Emperador reinante. En 1872, cuando era co-Regente con la Emperatriz Tsz-An, que era la verdadera Emperatriz—pues la actual Emperatriz viuda fué elevada á esa categoría al dar á luz un hijo, que fué el último Emperador,—hubo que elegir una novia para el Emperador Tong-chi, y su elección recayó en la hija de un oficial del colegio Haulín, que era biznieta del hermano del Emperador Hien-fung, que murió en 1861. Tung-chi murió en 1875 y su viuda poco después.

Entonces fué elegido el actual Emperador por la Emperatriz viuda para subir al Trono, aunque había otros miembros de la familia Imperial con mejores títulos para suceder con arreglo á la costumbre china, al procedimiento en caso de elección y á las ideas chinas sobre la materia. Pero el actual Emperador es hijo del Príncipe Chun (que es hoy primer Ministro), tenido con una hermana de la Emperatriz viuda; de modo que de hecho dió el Trono á su propio sobrino, como ahora casa á éste con su sobrina.

El cumpleaños de Gladstone

El célebre *leader* del partido liberal inglés cumplió ochenta años el día 29 y á pesar de su avanzada edad manteniéndose fuerte y robusto.

En Estbourne y otras ciudades del condado de Sussex celebró el cumpleaños de Gladstone conciertos, *meetings* y demostraciones de simpatía de todas clases.

Manifestóse gran entusiasmo y le fueron dirigidas multitud de felicitaciones por sus amigos y partidarios de todos los ámbitos de Inglaterra.

El salvamento de naufragos en Inglaterra

Acaban de publicarse las tablas oficiales comprendiendo todos los naufragos salvados en 1887-1888 en las costas del Reino Unido una reseña de las diferentes estaciones de salvamento existentes, y varios detalles acerca de los servicios prestados por los distintos aparatos salvavidas hoy en uso en aquella nación.

Durante el período comprendido entre el 30 de Junio de 1887 y 30 Junio de 1888, se salvaron 271 personas por los distintos aparatos empleados, ó sean 128 más que las salvadas por los propios medios durante el año anterior. Con el fin de estimular á cuantos han prestado sus servicios para tan humanitario objeto, el gobierno inglés les ha premiado con medallas de bronce y de plata en los casos más notables.

El bote salvavidas y el lanza cabos constituyen los principales medios empleados en las costas del Reino Unido para el salvamento de naufragos, y con escasas escepciones todos los botes existentes son de la propiedad y están administrados por la *National Lifeboat Institution*.

Tan solo los botes salvavidas de Ramsgate y Fair Isle están bajo las órdenes directas del Gobierno. En cuanto á los aparatos lanzacabos son, por el contrario, todos de la propiedad del Gobierno inglés. Por orden de este se publican además unas tablas conteniendo instrucciones para las tripulaciones de los buques, cuyas tablas son repartidas gratuitamente á los navieros y capitanes para que las cologen en sus respectivos buques de un modo visible á fin de que cuantas personas haya á bordo se enteren de

Tomaron también una taza de café, el que después de tantos días de evaporarse, por mucho cuidado que con él tuvieron, carecía ya del rico aroma, sin el cual aquella bebida se convierte en un mal brevaie, y que en cualquiera otra ocasión habrían por tanto desechado, pero también les pareció esquisito, con lo que quedó una vez más comprobado el refrán «en tiempo de hambre no hay pan duro.»

Y después de fumarse un cigarrito, tomaron posesión de las colchonetas.

El guía propuso á Jub una partidita en la baraja «para espantar el sueño, lo cual no impide la vigilancia.»

Abel se excusó manifestando «que no conocía juego alguno, y que en cuanto cogía un naipe se dormía.»

Insistió el primero, y el inglés, cuya cualidad dominante no era por cierto la fuerza de voluntad, acabó por ceder.

Y efectivamente á los diez minutos sus ronquidos formaban coro con los de los que descansaban confiados en sus centinelas.

El guía, solo, sin nadie con quien hablar, no pudiendo con el juego matar el tiempo, no conociendo «el feo vicio de la lectura», pobre de imaginación, sobrado de cansancio, y sin miedo, por la costumbre de habitar por los antros donde se hallaba en su propio elemento, y porque no daba crédito á nada de cuanto habían dicho sus compañeros, se levantó primero y dió algunos paseos, sentóse luego fumando y bostezando, y venido por fin por la fatiga, á la media hora dormía también con el sueño de los justos.

Cuan abatidos se hallaban, se comprenderá

ellas y puedan ponerse al corriente de todas las instrucciones necesarias para facilitar su salvamento en el desgraciado caso de un siniestro.

Las referidas tablas se colocan también en los sitios públicos en toda la extensión de las costas inglesas y á los pilotos y capitanes mercantes se les obliga además á conocer perfectamente el manejo de todos los distintos aparatos salvavidas conocidos y en uso.

Para que se vea hasta que punto se lleva en Inglaterra el buen cuidado para el salvamento de naufragos, sólo añadiremos que en 1887-88, el número de estaciones existentes para el caso, que era ya de 297, se elevó á la respetable cifra de *trescientas dos*, siendo las nuevamente creadas las de Gastourne, Abersoch, Chynogfow, Hythe y Rhiw.

Triste es comparar los datos que preceden con los que arroja lo que se ha hecho para el salvamento de naufragos en las costas españolas.

El bloqueo de Zanzibar

El bloqueo de Zanzibar está siendo causa de mortificaciones y disgustos en Inglaterra.

El Gobierno alemán se veía en la necesidad de defender la vida y los intereses de sus súbditos y principalmente los de la Compañía Oriental de Africa; pero quiso hacerlo de una manera indirecta, alegando la causa de la civilización y la misión de las sociedades modernas cristianas, que no pueden consentir el tráfico de esclavos.

Buscó el concurso de Inglaterra primero, y de Italia y Portugal después, y todos accedieron á sus deseos, no obstante la oposición que desde un principio se hizo en el Parlamento inglés de esta acción colectiva.

Alemania comprende que su afán colonizador ha ido sin duda más allá de lo que convenía á sus intereses, é Inglaterra ve en la derrota de los alemanes por las tropas de Bushiri un fracaso para la política del Ministerio Salisbury.

Pero aunque Alemania no puede ya retroceder, y acaso por esto mismo se propone hacer una expedición militar al interior, Inglaterra, comprometida como está, no podrá romper sus compromisos con el Imperio por más que el acuerdo fuese esperar sólo en las costas, al menos que prefiera crear una verdadera complicación internacional.

De la Península

Ha salido del puerto de Vigo, con rumbo á Gibraltar, la escuadra inglesa.

A consecuencia de un incendio iniciado en la casa comercial de Holt, en Santa Isabel de Fernando Póo, ha quedado destruida la iglesia española, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias personales.

En la pasada semana ha sido robada la iglesia parroquial de Lupia (Bilbao), llevándose los ladrones un candelero de metal blanco, unas tijerillas, cuatro manteles de altar, ocho paños para el lavado y 15 pesetas que existían en los platos destinados á pedir limosna dentro del templo.

Además rompieron el vaso de la lámpara del Santísimo, y se observó que habían intentado forzar la puerta del Sagrario.

Hace algunas noches ocurrió un horrible siniestro en Tarragona.

Algunos vecinos del barrio de Serrallo se dedican á la pesca con dinamita.

A la una de la madrugada sintióse una horrible detonación producida por la explosión de 30 cartuchos de aquel a materia inflamable.

La explosión causó el derribo de dos casas de la calle de San Vicente, la muerte á cinco ve-

facilmente con solo decir que transcurrieron ocho horas sin dar ninguno de ellos señales de vida.

El doctor fué el primero que abrió los ojos, y con la mayor estupefacción se encontró sumido en la más profunda oscuridad.

¿Qué había sido de los centinelas y de las lámparas encendidas? ¿Dónde habían ido sin participarlo á sus compañeros y sin dejar vigilantes que los sustituyeran? ¿Cuál debía ser la pareja imprudente que obrara tan impremeditadamente?

Gonzalez reservándose darles una severa reprimenda en cuanto regresasen, buscó á tientas su lámpara de Combes, que dejaba siempre al apagarla, junto á la colchoneta y cubierta con cualquier objeto que la resguardara, y procedió á alumbrarla.

Entonces comprendió todo lo ocurrido: el primer turno de guardia era el único que no ocupaba sus respectivos lechos: Jub tendido sobre el duro suelo, tenía la cabeza apoyada en su brazo derecho; y el guía, sentado sobre una roca, descansaba la suya en el muro izquierdo de la cueva: los demás dormían todos tranquilamente en sus camas.

El doctor contempló aquel cuadro, no sin gran inquietud.

—Es inútil, dijo, dejar centinelas. si estos han de dormirse. Y comenzó mal humorado á llamar á sus amigos.

Al levantarse todos, y en el momento en que los culpables iban á excusarse de su falta, Abel dió un grito descomunal.

—¿Dónde está mi lámpara?, exclamó, ¿quién la ha escondido?

cinco cuyos cadáveres fueron extraídos de entre los escombros, y gran número de contusos y heridos, que inmediatamente fueron conducidos al Hospital provincial.

La superiora de la Casa de Caridad de Santander ha recibido, por vía de restitución, 1.500 pesetas en una carta anónima.

Estaba anunciada en la plaza de toros de Almería que mataría la *Frasuelo* y un numeroso público acudió á la novedad, pero la tal *diestra* llegó á cobrar tanto miedo para matar el toro que hubo necesidad de sujetárselo; pero así y todo, en vez de clavarle al animal la espada se la clavó á uno de los que lo sujetaban, en una muñeca.

El escándalo fué muy úsculo, siendo encerrada la torera en un calabozo de la cárcel, después de pasarla por varias calles escoltada por guardias del municipio.

El vapor *Alfonso XII* conducirá á España al presidente de la República Argentina, á quien se hará un solemne recibimiento en Cádiz y en Madrid. El mencionado presidente visitará á Barcelona.

Se ha presentado una exposición al Municipio de Barcelona solicitando la concesión, por un determinado número de años, del pabellón de instalaciones navales en la sección marítima de la Exposición, con objeto de establecer en él la estación zoológica de Barcelona.

Se indica en la mencionada exposición la importancia de un establecimiento de esta especie, haciendo notar que España es una de las pocas naciones europeas que no los posee, ofreciéndose al Ayuntamiento varias compensaciones, entre ellas el que, terminado el plazo del contrato, quede de nuevo el edificio en poder del Ayuntamiento con todo el material en él reunido; la publicación de una Memoria anual de los estudios hechos en la estación zoológica, y una serie de conferencias gratuitas, dadas por su director en determinada época de cada año.

Se ha cometido un robo en la depositaria de Hacienda de Albacete.

Los ladrones penetraron en la habitación donde se encontraban las cajas, horadando una tapia que comunicaba con el corral del Ayuntamiento.

Las dos cajas donde se encontraba el dinero han sido destrozadas, y la cantidad sustraída parece que asciende á 30.000 duros.

Los autores del delito no han sido hallados, pero se persigue á algunos individuos que inspiran sospechas.

De la Capital

Ha llegado á esta capital la noticia de que un joven de 28 años llamado Jaime Cabrinetty tripulante del buque *Guami* de nuestra matrícula, falleció á bordo del mismo á consecuencia de haberse caído desde la arboladura á la cubierta.

El hecho ocurrió el 24 de Noviembre en aguas de Puerto-Rico.

En el extremo O. del nuevo puente de San Magín se ha colocado un farol de gas sobre columna de hierro, el cual es el último de los que hay en la calle mencionada.

Por su medio queda alumbrado el paso superior de dicho puente.

Es más que un barrizal, es un atoladero la calle de Lulio, por la cual si pueden á fuerza de extorsiones y equilibrios pasar á pié las perso-

—¿Y la mía? observó el guía, tampoco se halla junto á mí, como la dejé.

Todos los restantes viajeros alumbraron las suyas, y emprendieron un minucioso reconocimiento de aquel antro y de sus inmediaciones, no quedó rincón alguno sin registrar. Detrás de las rocas, en sus insterticios, por entre el equipage: se desarmaron los cajones de las chalupas, y hasta se destaparon las latas de conservas.

Pero nada se encontró, las lámparas del inglés y del guía habían desaparecido.

Este hecho incomprensible, les dejó atónitos. Estaban ya todos convencidos de que tenían enemigos en aquellas profundidades, pero ahora adelantaban en sus conocimientos.

—Sou ladrones los que nos persiguen, exclamó monsieur Labouarde.

—Si no fueran más que esto, observó el doctor, podríamos darnos por satisfechos. Pero observado, amigos míos, que á ser bandidos, son muy singulares: aprovechándose de nuestro abatimiento y sueño profundo, hubieran podido quitarnos relojes, dinero, en fin, cuantos objetos de algún valor poseemos. Y nada de esto han apetecido, únicamente han procurado privarnos de la luz, es decir, han intentado imposibilitar nuestro camino, aun á trueque de que pereciéramos extraviados en este caótico laberinto.

—Pero entonces, que opinais que son? preguntó mister Pick, comiéndose una de las cinco naranjas que le restaban.

—No lo sé, contestó Gonzalez; lo único que puedo decir es que se hace indispensable una gran vigilancia, si no queremos ser víctimas de alguna asechanza incomprensible.

nas, no pueden siquiera intentar los carruajes ni hasta las caballerías.

Hace seis largos meses que dicha calle se halla en vías de recomposición, plazo durante el cual pudiera haberse construido sin esfuerzo una carretera de seis kilómetros, cuando á penas hay hilvanados unos cincuenta metros en ésta que parece inmensa artesa de barro y en la cual se atascan los vehículos produciendo un verdadero trastorno á los conductores.

Ayer tarde al anochecer quedaba el viento al O. N. O. suave, la mar en calma y el cielo y horizontes despejados. El termómetro tendía al alza.

Seguían fondeados en el puerto y en franquía un brik-barca y una polacra goleta á los cuales se añadió un bergantín llegado á las primeras horas de la tarde.

Se están canalizando las calles de Cabrinetti, Molinos y otras contiguas junto á la plaza del Vapor, (arrabal de Sta. Catalina) en donde se han colocado algunos faroles de gas, siguiendo el plan aprobado para alumbrar aquel barrio.

Se halla vacante la plaza de Médico titular del pueblo de Algaida. Los que aspiren á ella pueden presentar sus solicitudes en la Secretaría de aquel Ayuntamiento, dentro de 15 días á contar del jueves último.

Ayer por la mañana, por consecuencia de haber estado el cielo sereno durante la noche anterior se heló el relente que había caído en las plantas, y en algunos sitios bajeros y expuestos al viento del N. se observaron abundantes escarchas.

El frío era notable y se dejó sentir hasta en el interior de las habitaciones. Muchas familias, por este motivo pusieron lumbre en ellas para calentárselas, cosa que no habían hecho todavía durante el actual invierno.

El Ayuntamiento de Palma ha anunciado que el plano y proyecto de la reforma del camino vecinal que conduce á Ca l'Ardiaca, en la parte que lin la con el Cementerio, está de manifiesto en la Secretaría para los efectos de reclamación.

Los vecinos de Son Alegre, barrio nuevo del camino del Terreno, desean que se les otorgue la merced de instalar en sus calles los faroles que van á sobrar de estos que se quitan de las calles del Arrabal y no tendrán destino en el Molinar, que algunos habrá, según noticias.

Creemos que el deseo es justo y por esta razón lo apadrinamos rogando á la comisión de alumbrado de este Excmo. Ayuntamiento que lo acuerde en la forma en que lo exponemos.

El día 15 del corriente en la Administración subalterna de Mahón, se venderá en pública subasta la falua titulada Vigilante con sus accesorios procedente de desecho de la fuerza de carabineros.

Después de haber permanecido una temporada en esta ciudad al lado de su familia, ha salido para Madrid el joven y distinguido pintor D. Francisco Maura. Pronto exhibirá en la Corte el lienzo que trae de Roma como fruto de su pensión artística y cuyo asunto es: «La mujer de Marco Antonio ante la cabeza de Cicerón.»

El Gobierno de la provincia reclama la captura de José Alcaraz y Alcaraz, desertor del peñal de Cartagena.

El Isleño de ayer, con una escrupulosidad histórica que nunca le habíamos conocido, aún tratándose de asuntos del día anterior, nos rectifica la Efeméride que publicamos ayer respecto á haber llegado á Palma el 4 de Enero de 1387 la noticia del fallecimiento de D. Pedro IV el Ceremonioso.

El mencionado colega, fundado en el testimonio de los historiadores más formales, cree que el monarca antedicho falleció el día 5.

Lo cual no quiere decir que el día 4 no pudiera haber llegado la noticia, aunque fuese inexacta, de dicho óbito, fallecimiento ó defunción.

Tomámosla nosotros del noticiario de Mateo Salcet, los protocolos de cuya notaría obran en la Iglesia Catedral. Aprovechó dichas noticias el paborde Tarrasa en sus anales y las publicó íntegras el Sr. Villanueva en su Viaje literario, insertándolas de nuevo D. Tomás Aguiló en el Almanaque del Diario de Palma y extractándolas D. Alvaro Campaner en su Crónica Mayoricense.

Además, Mateo Salcet era contemporáneo de aquellos sucesos, pues el periodo que historió en las márgenes de sus protocolos, es el que vá de 1337 á 1408.

Sentimos que la idea de publicar efemérides y algunas otras que se nos han ocurrido á nosotros, aunque indignos, no las haya tenido antes El Isleño, para el mayor fruto del público, dada la competencia que en la alta crítica histórica todo el mundo le reconoce.

Una alienada que ayer por la mañana corría por estas calles gritando y haciendo gestos muy significativos promovió un escándalo en el Bor-

ne, atropelló á unas señoras en la calle de la Unión y vapuleó de lo lindo á un muchacho. Por fin fué detenida por los loqueros en la plaza del Hospital.

El Ayuntamiento de Lloseta anuncia la vacante de la plaza de Médico titular, dotada con 350 pesetas anuales. Los que desean obtenerla, deben presentar sus instancias en el plazo de quince días.

Ha salido para Almería, donde tiene su nuevo destino, D. José Forteza Rey, oficial que ha sido hasta ahora de la Sucursal del Banco de España en esta provincia.

El día seis de Febrero á las once de la mañana, en la Comisaría de Guerra de esta plaza se verificará nueva subasta por no haber producido resultado la primera, para contratar por un año el suministro de la carne de vaca necesaria para el consumo del Hospital Militar.

Durante el mes próximo pasado han ingresado en la Casa de Misericordia de esta ciudad 11 acogidos (6 varones y 5 hembras) y han salido 9 (5 varones y 4 hembras).

Los que existen en la actualidad son 400; 216 varones y 184 hembras.

Boletín Judicial

El día 8 del corriente á las doce de la mañana, ante la Sección primera de lo criminal de esta Audiencia, se verá en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado del Distrito de la Lonja de esta ciudad, sobre robo, contra Andrés Bordoy, el cual está defendido por el Abogado D. Rafael Moll y representado por el procurador D. Rafael Clar.

Ojeada á la prensa

Dice El Palmesano: «Han llegado á esta ciudad los objetos de esta provincia que figuraron en la Exposición universal de Barcelona y fueron remitidos por mediación de la Junta provincial al efecto nombrada.

Dentro de breves días serán entregados dichos objetos á sus respectivos dueños.

Sesión del Ayuntamiento

La sesión de ayer no duró más que diez minutos y se trataron en ella asuntos de poco interés.

El Alcalde y una docena de concejales, los señores Alcover, Sansaloni, Vaquer, Bauzá (D. José), Forteza, Gamundí, Perez, Bauzá (D. Miguel), Barceló, Mateu, Salvá y Cortés, ocuparon los asientos del Consistorio.

Aprobáronse dos dictámenes de la Comisión de Obras sobre asuntos particulares.

Leyóse una comunicación del arquitecto municipal denunciando como ruinoso un edificio de la calle de las Monjas y por lo tanto se acordó el inmediato derribo de dicho edificio.

Fué nombrado litrador de envases D. Jaime Serra y Duran.

Se acordó que el vigía de Porto-Pi cobrase sus haberes á razón de 2'50 pesetas diarias, empezando en 1.º de Diciembre último.

Y por último, á propuesta del Alcalde, se acordó que el Arquitecto municipal forme el plano de la nueva alineación de la plaza de San Francisco.

Lecturas amenas

El castellano como lengua universal

Hoy que tanto se habla del Volapük para introducirlo como lengua universal, cuya idea, como todo lo que hoy domina, es alemán, tomamos del periódico de Nueva York El Herald lo que un suscriptor suyo dice á propósito de nuestra lengua:

«El idioma español—dice Mr. Sela, que es el comunicante, ha llegado á ser perfecto por lo pulido y purificado que está. A diferencia del francés, cada letra tiene un sonido distinto é invariable, y á diferencia del francés, del inglés y de casi todos los demás, no tiene letras dobles, pues la ll es una letra por sí sola. No recuerdo dos palabras que se pronuncien lo mismo escribiéndose de un modo distinto, ni que se pronuncien diferentes escribiéndose del mismo modo; y si bien algunas palabras con la adición de un acento cambian su sonido y significación, v. gr. el amo y el amó, jamás pueden confundirse.

Imaginan muchos que el español es más prolijo que el inglés. Se engañan. Cuando en inglés preguntamos Will it rain? preguntan en español lloverá? y cuando contestamos I will see contestan ellos, verá.

El francés tiene tantas letras dobles que no es conveniente para lengua universal.

El inglés es una cruda mezcla de normando, francés, sajón y otros dialectos, y aunque ha sido muy expurgado, todavía necesita regenerarse para poder servir de lengua universal. Ninguna es más difícil de aprender para un extranjero, ninguna tiene tantas palabras de varios sentidos, como por ejemplo cuando decimos, agrave upon my grave a sentence grave (graba sobre mi tumba una inscripción grave); ningu-

na tiene tantas palabras que escritas del mismo modo se pronuncien de tan diferente manera como read (rid) leer, read (red) lei, leído; nada de esto hay en español; y tantas consonantes dobles y palabras de rara ortografía, como phthisic, (tísic), bough (bau); ni palabras que escritas de un modo distinto se pronuncien lo mismo cuando dice Hood, They told the sexton and the sexton tolled the bell. (Se lo dijeron al sacristán y el sacristán tocó la campana.)

El español, prescindiendo de la gran extensión en que se habla, por su origen latino, se relaciona íntimamente con el italiano, el portugués, y las lenguas de la Europa meridional, siendo muy superior á todas las demás lenguas vivas para servir de idioma universal.»

Los anestésicos y la Biblia

La aplicación de los anestésicos á los partos ha provocado una cuestión teológica. ¿Hasta qué punto está autorizada una mujer á hacerse anestesiar en tal trance, eludiendo así la maldición divina que sonó en el Paraíso: ¿Parirás hijos con dolor?»

Sometida la cuestión á teólogos de fama, ha habido discrepancia de opiniones, como era natural.

Los más se han inclinado á la negativa. Otros, considerando que tras los dolores físicos del alumbramiento vienen los morales de la maternidad, opinan que sí, en el caso de que médicos acreditados respongan que la anestesia no puede dañar á la madre ni al niño.

No hay que decir que las mujeres han votado todas por la afirmativa. Una de ellas, consultada, dice:

«Si los teólogos fueran mujeres, hubieran dicho que sí sin vacilar. Se nos abruma con un texto bíblico; en la misma Biblia tenemos argumentos que deponen por nosotras. El único hombre que se ha hallado en el caso de dar nacimiento á otro ser, se hizo dormir. Y sólo cuando Adán estuvo dormido, sacó Dios á la mujer de una de sus costillas.»

Un valiente

De un precioso libro en que un capitán francés del gran ejército cuenta sus memorias tomamos este hecho interesante:

Durante las guerras civiles de la Vendée, un soldado republicano cayó prisionero de guerra, siendo condenado á muerte con todos sus camaradas. Le conducen al terreno para fusilarle, cuando uno de los jefes vendeanos, admirando la buena facha del granadero, pide su perdón al general en jefe.

—¿No hay cuartel!—respondió este.—No lo ha habido para los nuestros en el ejército republicano.

—¿Qué importa? seréis generoso, salvareis á un valiente; es un francés; será un sostén más para nuestra causa, y un amigo más para vos, porque os deberá la vida.

—A ese precio, consiento si quiere seguirnos y gritar «Viva el Rey!»

—Yo me encargo de eso. Granadero, acércate; he pedido tu perdón al general, te lo concedo si quieres gritar «¡viva el rey!»

—¡Viva la república!—contesta el soldado.

—¿Qué le fusilen!

El granadero vuelve con altivez en medio de sus camaradas, algunos de los cuales habían muerto ya. Con los brazos cruzados, la frente alta, colócase frente á los fusiles, mientras el jefe vendeano se arroja á los pies del general.

—He vivido siempre con honor, ya lo sabeis, á cambio de la sangre que tantas veces he vertido, os pido el perdón de ese granadero, sin condiciones.

—Sea, os lo concedo.

—Acércate, granadero! El general te concede la vida y espero que no la emplearás contra nosotros.

—Sin condiciones?

—Sin condiciones.

—Entonces, ¡viva el rey!

El autor añade: El nombre de este valiente no es conocido. Yo lo supe y... vergüenza me da el decirlo: lo he olvidado.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad Mayol y C.ª en liquidación

Por acuerdo de la Comisión liquidadora se convoca á los señores tenedores de acciones á la Junta general extraordinaria para el 7 del próximo Enero, 5 tarde, en el mismo local que ocupaba dicha Sociedad, calle de San Martín, para darles cuenta del estado de dicha liquidación.

Para tener derecho de asistencia depositarán sus títulos en el mismo local el día anterior al de la Junta, de 9 á 12 de la mañana.

Palma 18 Diciembre 1888.—Por la Comisión liquidadora.—El Secretario, Rafael Alemañy.

Pasatiempos

Primera disputa matrimonial. Ella (llorando).—¿Quisiera morirme! El.—Y yo también. Ella.—¿Sí? ¿Pues ahora quisiera vivir! Y sigue la cuestión.

**

Escriben de Kentucky: «Un profesor ha enseñado á su mono, no sólo á recorrer la escala en el piano y á ejecutar piezas á cuatro manos con las cuatro patas, sino también á volver la hoja con el rabo.» ¡Qué vergüenza para los pianistas!

Viendo un labrador á Gedeón montado á caballo y usando una sola espuela, le pregunté: —¿Por qué no lleva V. dos espuelas? —¿Qué necesidad hay de ello? ¿No ves que el logro hacer andar un costado, el otro no se ha de quedar atrás?

Boletín meteorológico

Table with meteorological data: Barómetro 768,5 mm, Termómetro seco 8,9 grados, Id. húmedo 7,8 id., Mínima 4,1 id., Reflector 2,5 id., Dirección del viento N., Ascenso del barómetro en 24 horas 1,7 mm, Descenso del barómetro en 24 horas 7 mm.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas En Santa Cruz continúa, costeado por la Asociación de la Oración y Vela; á las diez misa mayor. Por la tarde á las cuatro, los actos de coro, la estación y la reserva.

Otras funciones En San Jaime, al anochecer, se hará el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

En San Francisco, al anochecer, se hará el mismo ejercicio con plática.

En la Catedral se puede ganar indulgencia plenaria visitando la capilla de la Purísima.

En San Nicolás, al anochecer, se practicará el ejercicio del Sagrado Corazón de María.

Visita á la Corte de María En Santa Eulalia, á la Virgen de la Piedad.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos Día 2 Varones Tres, Hembras Tres.

Matrimonios Día 2 D. Miguel Martorell y Roselló con D.ª Margarita Covas y Massot.

D. Jaime Mas y Roselló con D.ª Bienvenida Quetglas y Castellá.

Defunciones Día 3 Antonio Sans Servera, casado, de 68 años, calle de S. Lorenzo, de reblandecimiento.

Vicente Gomez Garcia, casado, de 37 años, Hospital de enterocolitis.

José Valls Forteza, de 5 años, calle de Jaime II, de difteria.

Bárbara Muntaner Compañy, de 6 años, calle del Temple, de tifoidea.

Movimiento del puerto BUQUES FONDEADOS Día 4

De Portvendres en 5 días polacra goleta Te-mible, de 68 ton., pat. Jaime Enseñat, con 5 mar. y lastre.

DESPACHADOS Para Jabea balandra Lorenza, de 50 ton., pat. Rafael Bas, con 5 mar. y lastre.

Para Cartagena balandra Aleria, de 63 ton., pat. Felipe Palmer, con 4 mar. y leña.

Para Cette vapor María, de 861 ton., cap. D. Ricardo Terrasa, con 27 mar. y vino.

Mataadero RESBS sacrificadas para el abasto público de esta ciudad. Día 3

Cerdosas 2, Vacunas 5, Lanares 62

Teatro Principal

Función para hoy sábado 5 de Enero (64 de abono y 4.ª de la 7.ª serie.)

1.ª representación de la novela cómica-lírico-dramática, basada sobre una de Julio Verne, en cuatro actos y 18 cuadros, titulada: LOS SOBRINOS DEL CAPITAN GRANT

A las 7 y media. Entrada general, 1 peseta.—Id. al Paraíso, 0'75 id.—Medias id., 0'50 pesetas.—Id. al Paraíso, 0'40 id.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1888 á 31 de Marzo de 1889.
De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde.
De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'10 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.
Para Barcelona, mártes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.

Para Valencia, juéves 4 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lúnes 4 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcudia.
Llegadas á Palma.
De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lúnes 7 mañana.
De Alicante é Ibiza, miécoles 10 mañana.
De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

	BIENERO.
Palma 4 de Enero	
Crédito Balear..	107'00
Cambio Mallorquin..	74 25
Ferro-carriles de Mallorca..	60 25

Alumbrado por Gas. . . div.º cobrado.	121'50
Obligaciones de los F. C. de M.. . . par.	75'00
Harinera Mallorquina.. . . nominal.	75'00
Bonos Municipales.. . . .	44'00
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap.	00'00
Madrid 4 Enero. (Cotización oficial.)	
4 pº perpétuo interior.	73 05
4 pº amortizable.. . . .	86'80
Billetes hipotecarios de Cuba.	102 55
Banco de España.	405'00
Tabacos. nominal.	106 50
Barcelona 4 (Cotización de la noche.)	
4 pº perpétuo interior. . fin Enero .	73 06
4 pº perpétuo exterior. . . id. . .	74 55
4 pº amortizable	88'00
Billetes hipotecarios de Cuba.	102 62
Banco Hispano-Colonial.	81'00
Ferro-carriles del Norte.	70 37
Paris 4 Enero	
4 pº español.	74 09
Panamá.	108'00

Hojas del Calendario

ENERO	ENERO
Luna nueva el 1. Cuarto creciente el 9 Sol: sale á las 7 h. 27 m. Pónese á las 4 h. 45 m.	Luna nueva el 1. Cuarto creciente el 9. Sol: sale á las 7 h. 27. Pónese á las 4 h. 46 m.
HOY	MAÑANA
5	6
1812.—Bombardeo de Valencia por los franceses.	1535.—Fundación de Lima, por el conquistador Francisco Pizarro.
SABADO	DOMINGO
5] Ss. Telesforo p. 1360 mr., Simeón Estilita monje y stas. Emiliana y Apolinaria vgs.	6] Epifanía del [359 Señor ó adoración de los Ss. Reyes Melchor, Gaspar y Baltasar. (I. P.)

ROBINSON & PRICE

VELOCÍPEDOS

de todos sistemas de esta acreditada fábrica inglesa de Liverpool

AGENTE EN PALMA

José Ignacio Fuster

Sucesor de J. Aguiló
CALLE DE SAN NICOLÁS

DOLOR DE MUELAS

Curación rápida y cierta, sin causar ningún perjuicio ni molestia al enfermo.

El doctor Alió, cura por un nuevo procedimiento de éxito seguro el dolor de muelas, bastándole cinco minutos, para dejar la boca sana como antes, y sin cuidado de que vuelva el dolor. El paciente puede, acto seguido, comer, beber, lavarse, dormir, etc.
Tanto si el dolor ocupa una ó varias muelas, como toda la cara; ya provenga de una fluxión, ó de un estado nervioso; sea producido por el calor ó por el frío; haya pocas ó muchas horas que se padezca; estén las muelas cariadas ó enteras; el resultado es igual; siempre se cura.
Cualquier persona de Santa María, donde ha practicado año y medio el doctor Alió, podrá informar sobre el particular, puesto que las curaciones han sido diarias, públicas y notorias.
En interés de las personas que sufren de la boca, publicamos este aviso, evitando que nadie se arranque una muela por causa del dolor. Bien seguros de la verdad, respondemos de ella.
El doctor Alió vive en Palma, plaza de la Cuartera, número 53, primer piso, y recibe á todas horas del día.

Precio de la curación, 10 reales

LA NEW-YORK

COMPANIA MUTUA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA, FUNDADA EN 1845
AUTORIZADA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN

Sistema puramente mútuo á primas y contratos fijos, ofreciendo al público combinaciones especiales exclusivamente de la Compañía.
Esta importante Compañía, que cuenta 43 años de existencia, es la única en España, cuyo fondo de garantía pertenece por completo á sus asegurados, entre los cuales se reparten cada año los beneficios.

Resumen del 43.º Balance anual

Total del activo en 1.º de enero de 1888.	Ptas. 430.561.301'12
Total del pasivo id. id.	" 396.089.487'20
Excedente del activo sobre el pasivo	" 34.471.813'92
Total de ingresos en 1887.	" 114.288.569'25
Total de pagos en 1887.	" 72.348.184'20

Los nuevos seguros de capitales han alcanzado la enorme suma de 553 millones, superando en 112 millones á la obtenida en 1886. El activo ha tenido un aumento de 40 millones y medio, siendo actualmente de 430 millones, y los seguros de capitales en rigor han aumentado en 252 millones, alcanzando la cifra de 1.860 millones.

Director particular en Cataluña y Baleares,

D. MANUEL GÉS

OFICINAS: CALLE DE LA MERCED, 20, 22 Y 24, BARCELONA
Agentes en Mallorca é Ibiza, Sres. J. Mas y C.ª, Sindicato, núm. 143.

L' UNION

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
FUNDADA EN 1828

Capital, reservas y primas á cobrar. 71.000.000 de ptas.
Siniestros pagados desde su fundación. 137.000.000 "

DOMICILIADA EN PARIS, Rue de la Banque, 15

Director de la Sucursal Española: **D. MANUEL GÉS**

PASEO COLON Y MERCED, 20, 22 y 24, BARCELONA

Subdirectores de las islas de Mallorca é Ibiza, Sres. J. Mas y Compañía, Sindicato, 143, y Conquistador, 43 y 45, Palma de Mallorca.

Linea de vapores

DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA
Para Puerto-Rico, Habana, Matanzas, Cienfuegos, Santiago de Cuba, Canarias, Ponce y Mayaguez saldrá del puerto de Barcelona el día 13 de Enero próximo el magnífico vapor español de 4.500 toneladas

Miguel M. Pinillos

Clasificado 100 A. I. del Lloyd, casco de acero y maquina de triple expansión.
Los gastos de pasaje y fletes de ésta á Barcelona son de cuenta de la empresa.
Informarán: Martinez y Planas, San Juan, 20, Palma de Mallorca.

Vapores-correos

FRANCESES
Saldrá de Barcelona el 25 de Enero para **Montevideo y Buenos-Aires** el vapor-correo francés

SAVOIE

Admite carga y pasajeros.
Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.
Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5.

Vapores Correos Españoles

AMÉRICA DEL SUR
Saldrá de Barcelona el 27 de Enero para Canarias, Montevideo y Buenos-Aires el grandioso vapor-correo español

ALFONSO XII

Admite carga y pasajeros.
La carga y pasajes deben solicitarse con anticipación.
Se despacha en Palma, Plaza de Copiñas, número 5.

Pérdida

Desde el día 29 de Diciembre hace falta una perra de dos meses, blanca, orejas rubias, un ojo del mismo color y el otro negro.
El que la haya encontrado puede llevarla al *Café d' en Mossot*, en Santa Catalina.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecejo sério y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del *Depilatoro imperial Padró*.

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Alquileres

Una botiga con agua de fuente y pozo, plaza del Socorro, núm. 18.
Un primer piso, núm. 19, con agua á la misma casa.
Un segundo y tercer piso con agua de pozo, núm. 14, calle de la Botería.
Informará el propietario, primer piso de la última calle.

Palma.—Imprenta de «La Almudaina» de Amengual y Muntaner.—1888.

NO MAS CASPA, NI CANAS,
NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El tricófero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.
50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.
De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar.
Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Academia de contabilidad

Clases nocturnas

Desde el día 2 de Enero próximo queda abierto el curso en la casa número 15, entresuelo, de la calle de Juanot Colom (al lado del Bazar de Zapateria) para dependientes de Comercio y jóvenes que teniendo ocupado el día quieran aprovechar la noche para instruirse.
Horas de clase, de 6 á 7 y de 7 á 8. 8—5



Vacas suizas

Se venden magníficas vacas y terneros de raza suiza; así como también, muy buenas cabras de Orihuela.
En esta imprenta darán razón.

NADA FALSO **PARAGUAS** TODO REALIDAD

A más de un 15 pº más baratos de los precios hasta la fecha conocidos en Palma.
Telas de puras sedas garantizadas.—Puños caprichosos y de última novedad.
En monturas, hay seis sistemas no vistos en esta.
Se acaban de recibir telas especiales que tenían encargadas á Paris.

Perfumeria Universal
Jaime II, núm. 2, (al lado de casa Singer)

RELOJERIA

DE **ESTEBAN CESIO**

Este establecimiento se ha trasladado de la calle de Jaime II á la **CALLE DE SIETE ESQUINAS 8—1.º** y se dedica con preferencia á toda clase de composuras de relojes, con gran rebaja de precios.
Por limpiar un reloj. . . Ptas. 1'50
Por repararlo. 1'50
Por poner un muelle real. . . 1'50
Reparaciones especiales á precios convencionales.
Venta de relojes á precios muy baratos.

En la calle del Socorro, número 74, hay una casa con fuente, corral y estudios para alquilar. Darán razón en el número 126 de la misma calle.